

## 企業又は他団体との協働事例

～NPO法人 共同生活推進協議会～  
「とめきちお掃除隊」

企業と団体と行政で行う、川の未来をつくる清掃活動♪



私たち、持続可能な開発目標(SDGs)を支援しています。





防災啓発

# あなたと

## SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS



子育て支援



環境保全



とめきち  
あ掃除隊

地域を繋ぐ  
様々な活動をしています。



NPO法人 共同生活推進協議会

企業の地域貢献事業の支援



## 主催のNPO法人 共同生活推進協議会とは？

NPO法人 共同生活推進協議会は、社会全体の福祉の増進及び子供の健全育成を目指し、充実した福祉社会のまちづくりに寄与する事を目的とした非営利団体です。

福祉とは、「しあわせ」や「ゆたかさ」。「みんなが幸せになれるよう」に取り組む活動です。

私たちは、リフォーム業の「株式会社ナックプランニング」とパートナーシップを締結し、地域のコミュニティを繋ぐ、様々な活動をしています。



★私たちの活動は  
webサイトでも  
ご覧いただけます。

# とめきち お掃除隊



## 未来の海のために今できることを

世界中では年間約800万トンの海洋ごみが発生しており、2050年にはプラスチックをはじめとする海洋ごみの量が、魚の量よりも多くなるとも言われています。

この海洋ごみの約8割は、陸（街）で発生したものが川を伝って海に流れ出したものとされています。日本に8つある海なし県の中で、最も人口が多い埼玉県。県土に占める水辺空間の割合は、全国トップクラス！川幅が日本一の荒川などがある、豊かな水の資源に恵まれた「川の国」です。その川は海と繋がっていて、川を大事にし愛する事は海を大事にし愛する事に繋がります。

（引用：海と日本プロジェクトin埼玉県）



「とめきちお掃除隊」は、海と日本プロジェクトの一環として、犬の大工さん「とめきち」がお掃除隊隊長となり、NPO法人・企業・地域団体が協働で、多世代のボランティアとともに、戸田市で荒川土手の清掃活動、さいたま市浦和区では文化の小径マップを活用し、街巡りしながら清掃します。地域のコミュニティを繋げ、街の魅力を発信しながら、清掃活動を実施することで、街づくりに貢献することをめざすプロジェクトです。埼玉県「川の国応援団」承認。SAITAMAリバーサポーターズ。



私たちは、持続可能な開発目標(SDGs)を支援しています。





## とめきちお掃除隊とは？①

★はじまりは？：戸田市の荒川土手清掃。コロナ禍でもできる市民活動の模索から。

2020年11月1日(日曜)、「とだ環境ネットワーク有志の会」として、「戸田の川を考える会」・「埼玉県生態系保護協会」・「ユニックス」・「戸田地球温暖化防止グループ」・「株式会社ナックプランニング」とともに、荒川土手清掃活動を実施しました。当日、清掃ボランティアは、戸田市外からの多くの参加もあり、5歳から80歳まで合計70名が参加しました。コロナ禍のため「小人数・分散・短時間」とし、新しい生活様式で実施しました。

この地域を繋ぐ清掃活動は、翌年さいたま市浦和区でも実施。地域に親しまれている「浦和区文化の小径マップ」を活用し、ガイドをしながら清掃することで、近隣の企業・市民団体・個人・ご家族などのたくさんのご賛同・ご参加をいただく活動に成長しました。



## とめきちお掃除隊とは？②

### ★企業・市民活動団体などの参加は増加

2021年12月12日(日曜)は、戸田市で7回目となる「街＆川＆海ごみゼロ」をテーマにした、「とめきちお掃除隊」が実施されました。ご家族、学生、企業・市民活動団体・高校の部活動など13団体・総勢154名のボランティアが参加しました。

サークル  
団体

企業

個人の方  
ご家族

友達同士  
町内会

ボランティア  
証明書を発行します。

NPO法人共同生活推進協議会  
より、発行いたします。

## ★とめきちお掃除隊に参加しよう！ (活動パンフレットより抜粋)

どなた  
でも

街巡りしながらクリーン活動できたら素敵じゃないか！と始まった「とめきちお掃除隊」は、次回の2022年2/5で8回目になります。コロナにも負けず、埼玉県戸田市とさいたま市浦和区で開催し、2021年10月には、初の神奈川県での開催もしました。「新しい生活様式」の中、どのように地域のコミュニティを繋げていくのかを、今後の市民活動の在り方とともに模索しながら、街づくりに貢献していくプロジェクトです。

2020年11月1日に埼玉県戸田市で70人、2021年2月11日にさいたま市浦和区で40人、4月4日に戸田市で80人、6月6日に浦和区で92人、8月8日に戸田市で81人、10月10日に神奈川県で42人、12月12日に戸田市で154人のご参加をいただき、合計は559人！今後も継続していきます。

この活動は、2022年、千葉へ広がる予定です！

### ●めざす参加者への貢献

- ☆活動してみたいけどどうしたら良いか分からぬ人のプラットホームになる。
- ☆自分が何かしらの役割を担って、社会問題を解決していくときのチームワーク作りを学べる。
- ☆日常生活と異なるコミュニティの中で、状況に合わせた対応を求められる場面もあり、その経験と成長ができる。

### ★本部運営スタッフ★ 【随時募集】

★クリーン活動の清掃ボランティアだけでなく、本部運営ボランティアも随時募集しています。

★本部運営は、開催前に、清掃コースの決定・下見、当日の受付業務、ボランティア誘導、広報、着ぐるみ補助などです。当日のみのご参加も可能です。

★運営スタッフとして、コミュニティ作りや、個人評価作りの場として、ぜひご活用ください。

「とめきちお掃除隊」を、一緒に盛り上げてみませんか？

運営スタッフ  
募集



## とめきちお掃除隊とは？③

### ★参加しやすい取組：これまでの参加者の合計は559人！

広報はHP・SNSを活用し、積極的に活動の動画を作成することで、イメージが伝わりやすくなり、企業・学生の参加者が増加しています。さらに、主催を企業とNPOが協働で実施することで、それぞれのネットワークから参加のご応募があることが特徴です。



## とめきちお掃除隊とは? ④

★はじまりのはじまり：最初はナックプランニングの近隣清掃。

「とめきちお掃除隊」の元は、株式会社ナックプランニングが日頃から行う近隣の清掃活動でした。この活動を地域のみなさまと一緒に、コミュニティを育みながら実施する活動にしようと、NPO法人共同生活推進協議会と連携を始めました。

昨年始まった、埼玉県の「SAITAMAリバーサポーターズ」の取組みは、まさにそのような発展を目指す活動で、私たちも学ばせていただいております。



私たちは、持続可能な開発目標(SDGs)を支援しています。